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      耶穌在平原講論完之後，就去到迦百農繼續他的事奉。耶穌事奉的對象，不單猶太人，也

包括了外邦人。一名羅馬政府的百夫長，他所器重的僕人生了重病，快要死了，他風聞耶穌的

能力，於是委託幾名猶太的長老，請求耶穌醫治他的僕人，猶太長老也認為百夫長是配得幫助

的，因為百夫長愛猶太人，也為百姓建造會堂。耶穌與長老同去百夫長的住處，百夫長知道後

就派人對耶穌說：「主啊，不必勞駕，因你到舍下來，我不敢當。我也自以為不配去見你，只

要你說一句話，就會讓我的僮僕得痊癒」。耶穌告訴長老，這麼大的信心，就是在以色列，我

也沒有見過，之後，百夫長的僕人就好了。 

 

      百夫長知道耶穌有能力，是猶太人的先知或神人，但他以為耶穌只服事猶太人，所以身為

羅馬人的他自覺不配。此外，他又深明權柄的道理，只要耶穌願意拯救他的僕人便足夠，無需

親自前來。就是這種對耶穌能力的信心，令到耶穌也讚賞他。反而，作為猶太人的眾百姓，耶

穌需身處於他們群體當中，施行神蹟奇事，但他們卻對耶穌的信心仍然不足。 

 

     耶穌來到拿因城，看見一個寡婦的兒子死了，在當時的社會，沒有兒子的婦人是受到歧視

的、無依無靠的、甚至是沒有盼望的。耶穌對寡婦產生憐憫之情，就對死人說：「年輕人，我

吩咐你，起來」。那死人就坐起來恢復了生命，眾人都驚奇，歸榮耀給神。這個使人復活的神

蹟，不單使寡婦恢復了盼望，亦讓猶太人有盼望，因為眾人都說：「有大先知在我們當中興起

了」、「神眷顧了他的百姓」。 

 

      寡婦失去了兒子，本來是沒有盼望的，她也沒有求過耶穌，甚至一句話也沒說，耶穌就伸

出援手，耶穌拯救的原因是他憐憫寡婦，縱然寡婦沒有開口，或者根本不認識耶穌，但無礙耶

穌對寡婦的憐憫，亦無礙耶穌對她兒子的拯救，耶穌施行的憐憫對寡婦而言，是白白的恩典。

此外，百姓在這事件中亦產生了盼望，神已400多年沒有與猶太人說話，亦沒有興起任何一個

代言人。百姓因耶穌所施行這「死而復活」的神蹟，認為耶穌是一個大先知，是神差派來的，



亦是神眷顧百姓的開端，神沒有忘記以色列這個民族，神仍然在他們最需要盼望的時候臨到，

加添它們的希望及信心。因此，耶穌的事件就傳遍了猶大和周圍的地區。 

 

     今天，我們是否活在一個無盼望的光景呢 ? 我們所依靠的主，祂仍然看顧著我們，縱然我

們沒有開口、甚至我們不懂開聲祈求，聖靈都清楚知道我們的需要。祂必會像昔日看顧拿因城

的寡婦一樣，憐憫我們，加添我們的信心及盼望。祂的能力出乎我們的想像，祂所賜的恩典亦

比我們所預料的多，然而，這一切的恩典並不以我們的想像而獲得，而是按著主的心意而賜給

我們，只要我們能敞開心房，讓聖靈介入，就必領受從主而來的平安、喜樂與穩妥。 


